



Les conférences de la  
Société d'histoire de Charlesbourg



## L'histoire seigneuriale de la Nouvelle-France : un outil politique

Le mercredi 28 septembre 2022,  
19 h

Bibliothèque Paul-Aimé-Paiement  
7950, 1<sup>ère</sup> Avenue, Charlesbourg



Par Arnaud Montreuil

« *L'histoire seigneuriale de la Nouvelle-France : un outil politique* »

### Arnaud Montreuil

Dès la Conquête britannique de 1763, l'histoire de la seigneurie en Nouvelle-France est devenue un outil politique

Servant tour à tour à maintenir la propriété seigneuriale, à affirmer la modernité du Québec ou de marquer un écart avec la France d'Ancien Régime, l'histoire seigneuriale a été écrite et réécrite en fonction d'impératifs politiques. C'est à une plongée dans les vifs débats d'idées entourant l'histoire de la seigneurie en Nouvelle-France que sont convié(e)s les membres de la Société d'histoire de Charlesbourg et leurs ami(e)s.

### Retour sur la conférence de Monsieur Arnaud Montreuil

Une assistance de 40 personnes très attentives a pu profiter d'un éclairage inspirant sur les Seigneuries au Québec, de leurs installations à leurs existences suite à la conquête et présentées avec les points de vue des deux parties (français-britanniques). Cette conférence était bonifiée des références littéraires avec un regard sur leurs auteurs afin d'approfondir le sujet. M. Montreuil a su vulgariser ce thème et le mettre en lumière de façon inédite.

Conférence très appréciée selon les commentaires.